
                                                                                                                                                             

 

COMITÉ DE SEGURIDAD Y SALUD LABORAL 17.12.2019 

El pasado martes se celebró el último comité de salud laboral de este año 2019. Entre los 

temas tratados, destacan los siguientes: 

 Planes de emergencia: una vez más volvimos a instar al Departamento para que 

proceda a la implantación de los planes de autoprotección. Es uno de los temas 

pendientes para el que hemos solicitado prioridad. Desde el Servicio de Prevención se 

nos informa que están trabajando en la evacuación inclusiva, colocando sillas 

especiales, mejorando la cartelería… 

 

 Mediciones de CO2: se han llevado a cabo mediciones en algunas oficinas, las cuales 

arrojan niveles altos. El Servicio de Prevención tiene previsto adquirir nuevos equipos 

que permitan realizar mediciones sobre más parámetros, y obtener así resultados más 

precisos. Además se incidió en la importancia de realizar las correspondientes 

renovaciones de aire para mejorar al máximo la calidad del ambiente. 

 

 Evaluación de riesgos laborales: la idea del Servicio de Prevención es abordarlas por 

orden de antigüedad de implantación de la NOJ. Desde LAB propusimos que otra 

manera de priorizar podría ser dependiendo de jurisdicciones de las que se tiene 

conocimiento que soportan más carga, como por ejemplo los juzgados de violencia, 

órganos reforzados,… Desde prevención se nos aclaró que las mediciones son de 

prevención (carga física y mental) y no de organización, LAB insistió en que uno y lo 

otro van totalmente relacionados…..a mala organización y carga de trabajo excesivo 

es obvio que la carga física y mental tiene mucha más probabilidad de salir mal 

parada… 

 

 Juzgados de Paz: se está trabajando en la coordinación de actividades empresariales 

con los Ayuntamientos que cuentan con Juzgados de Paz en sus instalaciones. El 

objetivo es que las corporaciones municipales responsables de juzgados que no 

cuentan con locales adecuados para preservar la salud, se impliquen y cumplan con la 

normativa sobre prevención. 

 

 Corrientes de aire: hemos expuesto que el problema de las corrientes de aire persiste 

en el servicio de información de Vitoria. La cortina de aire de la puerta de acceso no 

funciona,  junto con el deficiente aislamiento de la ventanilla que da al hall de entrada 

del edifico. El Servicio de Instalaciones tomó nota de ello. 

 

 Olores provenientes del sótano de Buenos Aires: podemos decir que han aprendido 

de la experiencia y el año que viene, estando prevista una nueva aplicación del 



producto, tomarán medidas de seguridad sellando adecuadamente los huecos donde 

se aplique y evitar así lo ocurrido recientemente. Además hemos insistido en que se 

tomen las medidas necesarias también cuando se procede a las fumigaciones. 

 

 Obras pendientes: desde el Servicio de Obras se nos informó de la previsión para las 

obras y actuaciones de mantenimiento que aún están pendientes: 

 

 Iluminación: se sustituirá la existente por paneles LED en el edificio de Albia, 

así como en las oficinas en las que la iluminación no sea adecuada (como por 

ejemplo la 5ª planta de Vitoria). 

Parece que se va a atender el tema pendiente de la iluminación del archivo de 

Irun en los próximos meses, ver para creer, pero al menos eso se nos informó. 

 Ascensores: tanto en Vitoria como en Buenos Aires se procederá a la 

sustitución a lo largo del año que viene. 

 Moqueta: ya se ha sustituido la moqueta de la quinta planta de Vitoria. Se 

seguirá colocando el suelo vinílico en el resto de oficinas de manera sucesiva. 

 Climatización: se prevé que las máquinas de Vitoria y Atotxa estén sustituidas 

a finales de enero de 2020. Tanto en Irún como en Getxo se procederá a lo 

largo del próximo año. Así mismo insistimos en la deficiente climatización del 

edificio de Tolosa, concretamente, la ausencia de climatización en la zona de 

oficina del archivo de este edificio, se nos contestó que a lo largo del 2020 

también  se va a solucionar este problema. Respecto a la climatización de Irun 

volvimos a insistir una vez más, que la actual climatización existente no 

contempla los puestos de trabajo que hay en el archivo, por lo que con la 

nueva climatización deberán solucionar este problema.  

 

 Olores en Amurrio: la empresa contratada al efecto ha acudido a realizar la 

desratización. Además se han desmontado los techos pero no se ha encontrado nada. 

Hemos insistido para que se sigan poniendo los medios necesarios en aras de 

encontrar el foco de los olores y poder así erradicarlos. 

 

 IVML de Bilbo: se nos informa por el servicio de obras que la solución prioritaria es 

cambiar la ubicación del instituto. Aun así se están tomando las siguientes medidas 

paliativas: 

o Se ha elaborado un proyecto para trasladas al APQ (botellones) a otra 

planta. 

o Están estudiando sustituir los actuales armarios rodantes donde se 

almacenan las muestras por otro mobiliario más adecuado. 

o Se va a redactar un proyecto para acometer la mejora de la ventilación 

de dicho servicio, así como el mantenimiento de los equipos. 

 

Una vez más LAB puso de manifiesto la preocupación del personal por los graves 

riesgos que están corriendo; además de lo que pueda afectar al resto del edificio. Se 

ve que en el departamento son conscientes de ello, pero la solución definitiva –

traslado del IVML a otras dependencias- se va retrasando una y otra vez. 



 

 Archivo del Registro Civil: de nuevo hemos insistido en el problema que a día de hoy 

existe con el espacio para el archivo de los expedientes del Registro Civil. Expusimos el 

caso concreto de Vitoria, pero el problema se extiende a más oficinas. Esperamos que 

el Departamento ofrezca una solución viable, ya que afecta directamente a la salud de 

las trabajadoras de este servicio. 

Tras este comité podemos decir que, con respecto a equipos anteriores, se ve más 

implicación para solucionar los problemas relacionados con la seguridad y salud laboral de 

nuestr@s compañer@s. Sin embargo, no al ritmo que nos gustaría. Continuaremos 

insistiendo en todos ellos y denunciando los nuevos problemas que surjan. 

Euskal Herria 2019ko abenduaren 20. 

JAI ZORIONTSUAK OPA DIZUEGU. 

 


